

# DOCTRINE SOCIALE DE **l'Église**

### La paix est un don de Dieu

DEPUIS LA LETTRE SUR LA PAIX DE BENOÎT XV EN 1917, LE MAGISTÈRE A POSÉ DE NOMBREUX JALONS POUR NOUS AIDER À RÉFLÉCHIR SUR LA PAIX COMME DON DE DIEU. LA PAIX, SI ELLE EST LA PRÉOCCUPATION DE TOUT ÊTRE HUMAIN MALGRÉ LES NOMBREUX CONFLITS QUI DÉFIGURENT L'HUMANITÉ, DOIT ÊTRE UNE RECHERCHE CONTINUE DES CHRÉTIENS, CAR ELLE EST LA VOLONTÉ DE DIEU POUR L'HUMANITÉ.

# Repères bibliques:

JN 14,27–30 À l'heure où Jésus passait de ce monde à son Père, il disait à ses disciples : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous la donne pas comme le monde la donne. Que votre cœur ne se trouble point, et ne s'alarme point. Vous avez entendu que je vous ai dit : je m'en vais, et je reviens vers vous. Si vous m'aimiez, vous vous réjouiriez de ce que je vais au Père ; car le Père est plus grand que moi. Et maintenant je vous ai dit ces choses avant qu'elles arrivent, afin que, lorsqu'elles arriveront, vous croyiez. »

MT 5,9 Heureux les artisans de paix, ils seront appelés fils de Dieu.

MT 25,34-36 Venez, vous qui êtes bénis de mon Père; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde. Car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger; j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire; j'étais étranger, et vous m'avez recueilli; j'étais nu, et vous m'avez vêtu; j'étais malade, et vous m'avez visité; j'étais en prison, et vous êtes venus vers moi.

EP 2, 14-18 C'est Lui, le Christ, qui est notre paix : des deux, Israël et les païens, il a fait un seul peuple ; par sa chair crucifiée, il a fait tomber ce qui les séparait, le mur de la haine, en supprimant les prescriptions juridiques de la loi de Moïse. Il voulait ainsi rassembler les uns et les autres en faisant la paix, et créer en lui un seul Homme nouveau. Les uns comme les autres, réunis en un seul corps, il voulait les réconcilier avec Dieu par la croix : en sa personne, il a tué la haine. Il est venu annoncer la bonne nouvelle de la paix, la paix pour vous qui étiez loin, la paix pour ceux qui étaient proches.

JÉSUS, LE PRINCE DE LA PAIX, NOUS FAIT UN DON, CELUI DE LA PAIX. CE DON, IL NOUS FAUT LE CULTIVER, LE PARTAGER. CELA COMMENCE PAR NOTRE PAIX INTÉRIEURE ET CELLE DE NOTRE ENTOURAGE. SOMMES-NOUS ARTISANS DE PAIX DANS NOS FAMILLES, DANS NOTRE VOISINAGE, DANS NOTRE PAROISSE, SUR NOTRE LIEU DE TRAVAIL?



# Textes du Magistère :

**PACEM IN TERRIS 1:** La paix sur la terre, objet du profond désir de l'humanité de tous les temps, ne peut se fonder ni s'affermir que dans le respect absolu de l'ordre établi par Dieu.

PACEM IN TERRIS 11: Tout être humain a droit à la vie, à l'intégrité physique et aux moyens nécessaires et suffisants pour une existence décente, notamment en ce qui concerne l'alimentation, le vêtement, l'habitation, le repos, les soins médicaux, les services sociaux. Par conséquent, l'homme a droit à la sécurité en cas de maladie, d'invalidité, de veuvage, de vieillesse, de chômage et chaque fois qu'il est privé de ses moyens de subsistance par suite de circonstances indépendantes de sa volonté.

PACEM IN TERRIS 25: Tout homme a droit à la liberté de mouvement et de séjour à l'intérieur de la communauté politique dont il est citoyen; il a aussi le droit, moyennant des motifs valables, de se rendre à l'étranger et de s'y fixer. Jamais, l'appartenance à telle ou telle communauté politique ne saurait empêcher qui que ce soit d'être membre de la famille humaine, citoyen de cette communauté universelle où tous les hommes sont rassemblés par des liens communs.

Pape François, 55<sup>ème</sup> Journée Mondiale de La Paix. L'Apôtre Paul invitait par ces mots la communauté de Thessalonique à rester ferme dans l'attente de la rencontre avec le Seigneur, les pieds et le cœur sur terre, capable de porter un regard attentif sur la réalité et les événements de l'histoire. C'est pourquoi, même si les événements de notre existence semblent tragiques et que nous nous sentons poussés dans le tunnel sombre et pénible de l'injustice et de la souffrance, nous sommes appelés à garder le cœur ouvert à l'espérance, en faisant confiance à Dieu qui se rend présent, nous accompagne avec tendresse, nous soutient dans notre fatigue et, surtout, guide notre chemin. C'est pourquoi saint Paul exhorte constamment la communauté à veiller, en recherchant le bien, la justice et la vérité : « Ne restons pas endormis comme les autres, mais soyons vigilants et restons sobres » (5, 6). C'est une invitation à rester en éveil, à ne pas nous enfermer dans la peur, la souffrance ou la résignation, à ne pas céder à la distraction, à ne pas nous décourager, mais à être au contraire comme des sentinelles capables de veiller et de saisir les premières lueurs de l'aube, surtout aux heures les plus sombres.

# **Questions:**

- À QUOI SERT DIEU QUAND ON CHERCHE LA PAIX ?
- Qu'est-ce que Jésus a à voir avec la paix ?
- Pourquoi les chrétiens sont-ils tenus de répandre la paix ?
- COMMENT UN CHRÉTIEN PEUT-IL COMMENCER À FAIRE LA PAIX ?

# **Informations**

 La prochaine rencontre de tous les étudiants de la Doctrine sociale de l'Église aura lieu le 12 mai, à 20H, salles paroissiales de la paroisse Saint Jean-Baptiste du Val Iton, 4 rue du panorama, 27000 Évreux.